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Bald startet 
unser Weih-
nachtsWunder.
Weihnachtszeit ist Spendenzeit.
Gemeinsam mit Ihnen möchten wir den Vereinen in 
unserer Region in diesem Jahr eine ganz 
besondere Weihnachtsfreude bereiten. 
Vom 18. bis 22. Dezember starten wir eine Verdopp-
lungsaktion auf unserem WirWunder-Regionalportal. 
Hierfür stellen wir ein Aktionsbudget in Höhe von 
15.000 Euro zur Verfügung.

Jetzt Projekt starten oder Gutes tun unter: 
wirwunder.de/karlsruhe

in Kooperation mit
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Vorwort Jürgen Kitzelmann
Sehr geehrte Mitglieder*innen,

ein ereignisreiches Jahr für die SG DJK/FV Daxlanden 
neigt sich dem Ende zu. Ich möchte dies zum Anlass 
nehmen und Ihnen einen kurzen Rückblick sowie 
einen Ausblick auf unser Vereinsleben geben.

Am 29.03.2023 fand die diesjährige Mitglieder-
versammlung in unserem Clubhaus statt. Insgesamt 
86 Mitglieder*innen nahmen an der Versammlung 
teil. Unser langjähriger Vorstand, Rüdiger Frank und unser zweiter Vorstand, 
Martin Schwall haben Ihre Ämter zur Verfügung gestellt. Beiden gilt ein großes 
Dankeschön für Ihre engagierte Arbeit zum Wohle unseres Vereins.

Im Rahmen der Neuwahlen wurde ich als 1. Vorsitzender gewählt. Hierfür 
möchte ich mich für das Vertrauen der Anwesenden bedanken. Neben 
unserem Finanzverwalter Jörg Rößler und unserem Gesamtjugendleiter, 
Enrico Steinbach, wurden Michael Puder und Lukas Kunze als weitere 
Vorstände gewählt. Dieses Quintett wird zukünftig im Geschäftsführenden 
Vorstand die Belange des Vereins vertreten und zusammen mit den Mitgliedern 
des Gesamtvorstandes den Verein führen.

Im Zuge der Mitgliederversammlung wurde über den Antrag einer 
Sonderumlage i.H.v. 30 Euro abgestimmt. Dieser Antrag wurde mehrheitlich 
verabschiedet und dient zur Abfederung unserer enorm gestiegenen 
Energiekosten. Ich möchte mich bei allen Mitgliedern*innen für das 
Verständnis und die Bereitschaft zur Sonderumlage bedanken.

Das Thema Energiekosten wird uns auch in kommenden Jahren verstärkt 
beschäftigen. Unsere Finanzlage ist sehr angespannt und wir hoffen daher 
auch weiterhin auf Ihre Unterstützung. Einsparungen und neue Einnahmen 
gilt es zu generieren und umzusetzen.  

Neben den Berichten aus den Abteilungen hat unser Finanzverwalter Jörg 
Rößler den Jahresabschluss 2022 vorgestellt. Auf Grund der allgemein 
gestiegenen Kosten musste ein Verlust von 13.835,47 Euro vermeldet werden.
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Auch in diesem Jahr wurden wieder Ehrungen durchgeführt. Unser lang-
jähriger Vorstand, Rüdiger Frank, wurde zum Ehrenvorsitzenden ernannt und 
durfte vom DJK Diözesanverband das Ludwig-Wolker-Relief als weitere 
Ehrung entgegennehmen. Unser Abteilungsleiter Fußball, Ulrich Stähle, 
wurde für seine 50-jährige Mitgliedschaft und der Verleihung der 
Ehrenmitgliedschaft geehrt.

Was gibt es sonst noch zu berichten? 

Der Geschäftsführende Vorstand trifft sich regelmäßig einmal im Monat zu 
Vorstandssitzungen, um die Belange des Vereins zu koordinieren und Abläufe 
zu steuern. Hauptaugenmerk gilt der finanziellen Konsolidierung des Vereins.

Wir werden einen Rahmenterminplan aufstellen und auf der Homepage  
www.sgdaxlanden.de veröffentlichen. Darin sollen alle relevanten Termine 
des Vereins hinterlegt werden. Schon jetzt kann ich Ihnen/Euch mitteilen, dass 
wir am Montag, 10.06.2024 unsere Mitgliederversammlung 2024 durchführen 
werden.

Seit April haben wir einen neuen Pächter auf unserem Clubhaus. Deniz 
Cinoglu und sein Team um Selcuk Ekici freuen sich auf einen Besuch. Das 
Clubhaus wurde teilsaniert und komplett neu ausgestattet. Das Clubhaus ist 
nicht wieder zu erkennen und wir haben einen großen Zuspruch und Zulauf 
von Gästen aus nah und fern.

Darüber hinaus haben wir auf unserem Gelände Überwachungskameras im 
Eingangsbereich und im Bereich des Wirtschaftshofs installiert. Leider 
müssen solche Maßnahmen ergriffen werden, den der wir hatten bereits 
Vandalismusschäden an Spielgeräten und es kommt immer häufiger zu 
unberechtigten Zutritten auf unser Vereinsgelände.

Im Bereich des großen Kunstrasenplatzes wurde ein mobiler Funkmast der 
Firma Vodafone aufgestellt. Dieser dient der besseren Netzabdeckung für 
Daxlanden und dem unmittelbaren Umfeld.
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Sportlich kann ich berichten, dass der Abstieg aus der Kreisliga ein herber 
Rückschlag für unsere strategische Ausrichtung war. Als Verein sind wir 
natürlich bestrebt, mit unseren Mannschaften, insbesondere auch im 
Jugendbereich, in höherklassigen Ligen zu spielen. Für die Aktivität bedeutet 
das mindestens die Teilnahme in der Kreisliga. Erfreulich war das Erreichen 
des Kreispokalfinales unserer 1. Mannschaft, welches am 09.05.2024 
ausgetragen wird. Hierzu die herzlichsten Glückwünsche an das Team und die 
verantwortlichen Personen der Fussballaktivität.

Wie bereits erwähnt, neigt sich das Jahr dem Ende zu, Weihnachten steht vor 
der Tür und die Spieler der Aktivität werden aus alter Tradition wieder bei 
Ihnen/Euch vorbei kommen und um eine Spende bitten. Die Termine sind am 
02.12 und 09.12.2023. Dies ist vor allem auch für die Mitglieder, die nicht 
regelmäßig zu den Spielen kommen können, eine Gelegenheit, die Spieler der 
Aktivität kennen zu lernen und mit ihnen ins Gespräch zu kommen.

Zum Schluss möchte ich mich, auch im Namen meiner Kollegen aus dem 
geschäftsführenden Vorstand, bei Ihnen/Euch für die Unterstützung im 
vergangenen Jahr 2023 bedanken. Insbesondere richte ich meinen Dank an 
unsere „Dienstagsgruppe“, die für die Pflege der kompletten Anlage 
verantwortlich ist. Ebenso gilt mein Dank den Abteilungen, die durch ihr 
Engagement auf verschiedenen Ebenen zum Wohle unserer 
Vereinsgemeinschaft beitragen.

Ein besonderer Dank gilt dem Café GuMo, welches jedem unserer Mitglieder 
einen Gutschein in Höhe von 10 € zur Verfügung stellt. Ihr findet euren 
Gutschein auf der Rückseite unseres Heftes. Einfach das Heft mit  
QR-Code mitnehmen und ein leckeres Frühstück genießen oder einen 
Geschenkgutschein für eure Liebsten abholen.

Ich wünsche Ihnen allen eine besinnliche Adventszeit, ein frohes 
Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Jahr 2024.

Mit sportlichen Grüßen

Jürgen Kitzelmann
1. Vorsitzender
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Jahresbericht Senioren-Fußball
Nachdem in der letzten Saison der Abstieg trotz einer sehr ordentlichen Rückrunde 
nicht mehr vermieden werden konnte ist es nun das erklärte Ziel sofort wieder den 
Aufstieg in die Kreisliga zu schaffen. 

Zudem ist es unserem Spielausschuss gelungen für die Saison 2023/24 einige 
Verstärkungen zur SG Daxlanden zu lotsen. Für die neue Saison durfte unser 
Coach Baligh Karouchi die Spieler Mateo Tomic, Filip Zelic und Rückkehrer Petar 
Cicak ( Germ.Neureut ), Christoph Kastier ( Durlach-Aue ), Jan Malsam ( FC 
Bruchsal ), Guiliano Grahl ( Fortuna Kirchfeld ), Axel Speck ( Oberweier ) Mikel Reif 
( FC 1921 ) und vom KSC 2 Rüdi Hermann und unser Eigengewächs und Rückkehrer 
Tim Geret begrüßen. Sehr erfreulich zudem, dass mit Jan Malsam, Tim Geret und 
Axel Speck nun drei weitere „Daxlander“ unseren Kader vergrößern.
 

1. Mannschaft 2023/24
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Zu Saisonbeginn zeigte sich unsere Erste ziemlich launisch und ließ in einigen 
Spielen unnötig Punkte liegen, sodass Stand heute 20.11.23 der erste Platz 
aufgrund des dominierenden Teams aus Spöck nicht erreichbar scheint.
Nachdem nun aber alle richtig fit sind und auch die Verletzten bis auf wenige 
Ausnahmen alle wieder im Kader stehen, sollte zumindest Platz 2 in diesem Jahr 
noch zu erreichen sein. Bekanntlich berechtigt dieser zumindest zu einem 
Aufstiegs-Relegationsspiel gegen den Zweiten der Kreisklasse A2.

Zuschauen macht mittlerweile richtig Spaß, denn es fallen Woche für Woche sehr 
viele Tore. 66 Tore in 15 Spielen durften die Zuschauer sehen, die alle Spiele 
verfolgt haben. Unser Jan Malsam ist mit mittlerweile 18 Toren auch Goalgetter 
der Liga. An den 20 Gegentoren ( deutlich mehr als eins pro Spiel ) muss unser 
Coach noch etwas arbeiten, dann klappts sicherlich mit dem Aufstieg.

2. & 3. Mannschaft 2023/24
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Die „Zweite“ profitiert in diesem Jahr von einem deutlich größeren Kader und ist 
mit Tabellenrang 4 und einem Torverhältnis von 30:23 deutlich besser platziert als 
in den vergangenen Jahren.
Bis auf den vergangenen 15. Spieltag ( Niederlage gegen den Mitfavoriten Germ. 
Neureut II ) konnten alle Heimspiele gewonnen werden. Neben der breiteren 
Kadergröße, ist es unserem Trainer Janis Böttle gelungen eine solide Einheit aus 
der Truppe zu schaffen, welches sich auch in der hohen Trainingsbeteiligung 
widerspiegelt. Ansprechender und erfolgreicher Fußball ist die Folge und es 
macht Spaß unserer Truppe zuzuschauen. Auch bei der Zweiten stellen wir in der 
Kreisklasse B1 mit Ibrahlima Coly ( 13 Tore ) den Goalgetter dieser Staffel.

Die „Dritte“ ist mit wechselndem Erfolg in der Kreisklasse C2 unter dem neuen 
Trainer Emanuel Nold unterwegs. Unser „Ema“ hat es geschafft den Kader zu 
vergrößern und neben Neuzugängen auch einige aus der AH zu ziemlich 
regelmäßigen Einsätzen zu überzeugen. Anders als im vergangenen Jahr ist die 
Trainingsbeteiligung gut und sicher wird das in den kommenden Spielen auch 
noch Früchte tragen. Mit 3 Siegen und 8 Niederlagen ist auch noch reichlich Luft 
nach „Oben“.   
   
An dieser Stelle möchten wir uns auch bei allen Werbepartnern, dem Förderkreis 
und auch den zahlreichen Fans und Besucher unserer Spiele bedanken und ein 
schönes und erholsames Weihnachtsfest wünschen. Ohne Sie/euch wäre ein 
Spielbetrieb mit 3 Seniorenmannschaften nicht möglich und durchführbar.
Einen ganz herzlichen Dank auch an unsere Rentner von der Dienstagsgruppe, die 
alles in Ihrer Macht stehende tun, um unseren Spielfeldern und der Anlage ein 
perfektes Outfit zu geben.

Auch in diesem Jahr werden unsere Spieler bei den Mitgliedern vorbeikommen 
und um eine kleine Weihnachtsspende bitten. Ich habe mir sagen lassen, dass sie 
sich auch jederzeit für einen kleinen „Plausch“ Zeit nehmen, wenn das gewünscht 
ist.

Schaut auch auf unsere Homepage. Da werden aktuelle Spielbenachrichtigungen-/
änderungen und auch die Spielberichte der Mannschaften veröffentlicht.
    
Ulrich Stähle
Abteilungsleiter Fußball Senioren



Enorm in Form   9 

 



10    Enorm in Form  

 

Fußballjugend der  
SG DJK/FV Daxlanden 1912 e.V.
Bereits bei unseren jüngsten Fußballkindern ist schon einiges geboten. Wenn 
unsere 3 Trainerinnen (D. El Boukri, J. Straub und L. Koch) zur Spielstunde rufen, 
tummeln sich bis zu 30 Kinder auf dem Platz. Hier werden die Kids vor allem 
spielerisch an das Thema Fußball herangeführt.

Unsere F2 nimmt mit zwei Mannschaften an den Spieltagen teil, um so allen 
Kindern Spielpraxis zu gewähren und sich zu entwickeln. Vor allem die Entwicklung 
der Jungs ist zu erkennen und dies freut das Trainerteam (S. Eppler und D. 
Nikolic).

Auch die F1 macht sehr gute Fortschritte und ist inzwischen bei den Spieltagen im 
Fußballkreis gefürchtet und wird darüber hinaus auch zu überregionalen 
Leistungsvergleichen eingeladen. Man darf gespannt sein, wie die Entwicklung 
der Jungs und den Trainern (S. Ili und T. Krodel) voran geht.

Die E3 ist frisch aus der F-Jugend gekommen, schlägt sich bei den Spieltagen 
mehr als beachtlich. Auch hier kann man eine gute Entwicklung der Spielerinnen 
und Spieler betreut durch das Trainerteam (M. Koppisch und N. Pelz) sehen, was 
auf eine gute Zukunft hoffen lässt.
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Überwiegend ein wenig mehr 
Erfahrung hat unsere E2 und 
entsprechend auch weiter in der 
Entwicklung sind die Jungs und 
Trainer (E. Sekban und A. Begaj). Auch 
sie präsentieren sich herausragend 
an den Spieltagen und zeigen konstant 
gute Leistungen.
Unsere E1 ist nur schwer zu stoppen 
an den Spieltagen, lediglich dem KSC 
ist dies gelungen. Der gute Ruf ist 

bekannt und die Mannschaft und 
Trainer (S. Tiras, M. Pfirmann und M. 
Sauer) werden inzwischen u.a. vom 
KSC zu Leistungsvergleichen 
eingeladen. Trotz allem wird stetig an 
der Entwicklung aller Spieler weiter 
gearbeitet.

Ab der D-Jugend gibt es dann keine 
Spieltage mehr und man beginnt mit 
Ligen. Hier machte unsere D2 in der 
Herbstrunde kurzen Prozess und 
konnte ihre Staffel ohne Punktverlust für sich entscheiden. Das neue Trainerteam 
(C. Hagendorn und J. Büchler) ist sehr engagiert und alle sind auf die Rückrunde 
gespannt. Die Qualifikation zur Kreisliga war das große Ziel der D1 und dies gelang 
dem Team und Trainer (M. Roßwag und M. Wahser) souverän. Somit spielt die D1 
in der höchsten Liga dieser Altersklasse. Die ersten Spiele wurde mit der Leistung 
gekämpft. Inzwischen konnte aber der Anschluss an die anderen Mannschaften 
gefunden und die Leistungen stabilisiert werden.
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Ebenfalls eine gute Herbstrunde spielte unsere C2. In acht Spielen konnten die 
Jungs & Mädels mit ihren Trainern (M. Reith und H. Hamade) vier Siege und ein 
Unentschieden einfahren. Damit ist auch hier eine klare Entwicklung zu erkennen. 
Geht es doch vor allem in dieser Mannschaft darum, die Jugendlichen auf die C1 
bzw. B-Jugend vorzubereiten.

Einen neuen Modus gab es für die C- und B-Jugend. Hier spielt man nun wie die 
A-Jugend, eine Qualifikationsrunde und die stärksten Mannschaften spielen in der 
Rückrunde in der Kreisliga und somit den Aufsteiger zur Landesliga aus. Hier 
qualifizierte sich unsere C1 souverän für die Kreisliga und alle sind gespannt, was 
mit Ihrem Trainerteam (G. Paglialonga, T. Hatwig und D. Juric) in der Rückrunde 
möglich ist.
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Auch die B-Jugend und mit den Trainern K. Gourgiotis und M. Nadolph hatten das 
Ziel Kreisliga und Aufstiegsrunde vor Augen. Aber leider wurde dies nicht erreicht 
und somit kann man sich in der Rückrunde voll auf die Weiterentwicklung der 
B-Jugendlichen konzentrieren. 

Das älteste Jugendteam ist unsere A-Jugend. Diese hat sich mit Ihren Trainern (F. 
Pelz und T. Bodin) ebenfalls in der Hinrunde für die Kreisliga qualifiziert und hat 
nun die Möglichkeit, in der Rückrunde um den Aufstieg in die Landesliga zu 
spielen. Wir dürfen gespannt sein, wie sie sich mit den anderen starken Teams aus 
dem Fußballkreis schlagen.

Unsere Torleute ab der C-Jugend erhalten zusätzlich zum Mannschaftstraining 
Torwarttraining bei J. Wasmann. Für die jüngeren Torhüter ist dies im 
Mannschaftstraining integriert.

Vielen Dank gilt auch dem Gesamtjugendleiter Enrico Steinbach, der der Abteilung 
Jugendfußball jederzeit mit einem offenen Ohr zur Verfügung steht und gerade im 
organisatorischen Bereich eine große Unterstützung für alle ist. Der Dank gilt 
auch Siegfried Lude, der für das Passwesen der Jugend verantwortlich ist. Marco 
Wahser, soll als Festausschuss der Jugend nicht unerwähnt bleiben.
Generell ist die Jugendleitung um Sebastian Eppler, Ivica Erceg, Markus Pfirmann 
und Michael Nadolph stolz auf die Arbeit in der Fußballjugend. Insgesamt sind ca. 
230 Kinder in den Mannschaften und tendenziell gehen wir davon aus, dass noch 
weitere Kinder und Jugendliche zur SG hinzustoßen werden. 
Die Jugend ist der Sockel eines Vereins und so können wir innerhalb der SG 
Daxlanden optimistisch in die Zukunft schauen, denn letztlich sollen möglichst 
viele Spieler aus der Jugend späte einmal den aktiven Mannschaften zugeführt 
werden.



14    Enorm in Form  

 

 

 Wir möchten uns an dieser Stelle 

noch einmal recht herzlich  

bei unseren Sponsoren für 

die Unterstützung bedanken.

Vielen Dank!

Schiedsrichterabteilung
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2023 der DJK-AH

Im Jahre 2023 entschied sich die AH - kurz für außergewöhnliche Herren – für ein 
neues Abenteuer. Voller Tatendrang und im Bewusstsein über ihr Können 
entschieden sie sich für einen Start beim diesjährigen ORTHO AH Pokal. Die Reise 
begann im März. Die Gegner in der Vorrunde hießen Büchig, Söllingen, Berghausen 
und Leopoldshafen. 

Das erste Spiel erfolgte auf heimischen Kunstrasen bei Dauerregen gegen die 
Mannen aus Büchig. Es wurde angefeuert, diskutiert, fast nicht gegrätscht und 
nach Luft geschnappt. Nach 80 Minuten waren wir triefnass und glücklich. Die 
ersten drei Punkte waren eingefahren. Der perfekte Start in die Vorrunde. Mit dem 
Pokal im Kopf ging es zum After-Play mit Gegrilltem und kaltem Bier. Die 
Gastfreundschaft kannte an diesem Tage keine Grenzen. Der Gegner ließ ja auch 
die Punkte hier. In den Trainings zum zweiten Vorrundenspiel kam ein Hauch von 
Professionalität auf.  Es wurde angeregt auf Großfeld zu trainieren, um den 
taktischen und spielerischen Anforderungen im AH Pokal gerecht zu werden und 
am Feinschliff zu arbeiten. Nach kurzer Besinnung auf unsere Existenz blieben wir 
bei unserer Routine. Fußball spielen auf unserem „kleinen“ Kunstrasenplatz 
inklusive Diskussionen um Kleinigkeiten, freundschaftlichem Bier trinken und 
austauschen warum gewonnen oder verloren wurde.  Dann stand das zweite Spiel 
an. Mit einem Sieg im Rücken sollte die AH aus Söllingen unser neu gewonnenes 
Selbstbewusstsein zu spüren bekommen. Es kam anders. Wir sahen drei 
Gegentore und eine Niederlage. Die Söllinger zeigten sich als schlechte Gäste und 
keine Punktlieferanten. Eine echte Frechheit! Nach dem Spiel gab es für sie nur 
Wasser und Brot und kalte Duschen. Über den Hinterausgang wurden sie 
hinausgejagt. Natürlich nicht -  auch die Söllinger verköstigen wir mit Bier und 
leckerem Essen. Die Diskussion um Großfeld Training entbrannte erneut. Doch es 
blieb beim gesprochenen Wort. Allerdings steigerten wir unserer Professionalität 
auf einem anderen Gebiet. 
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Dank Kevin „der Ausstatter“ Gerwin, konnten wir uns in neuem Gewand unseren 
Gegner präsentieren. Von der Unterhose bis zum Ausgehanzug waren wir nun 
eingekleidet. Der kommende Gegner sollte vor Neid erblassen und durch unseren 
guten Dresscode eingeschüchtert werden. Tja es sollte anders kommen. 
Berghausen kam. Berghausen gewann und wir standen vor dem Vorrundenaus.

Das vierte und letzte Spiel gegen Leopoldshafen musste gewonnen werden, um 
überhaupt noch eine Chance auf das Viertelfinale zu haben. Mit einer gehörigen 
Portion Wut im Bauch ging es los. Mirko und Wolfgang unsere Abwehrmaschinen 
kannten keine Gnade und gewannen jeden Zweikampf. Der Gegner wich daher auf 
die Außen aus. Dort warteten Benni „the Wall“ Weick und Thomas „nicht mit mir“ 
Staisch. Vorne wirbelten Torte, Oli, Kevin und Denis, die Mitte hielten Lukas und 
Timo dicht. Die Gegner gingen resigniert vom Platz aufgrund der übermächtigen 
Dominanz auf dem Platz – naja vielleicht ein bisschen übertrieben :=). Am Ende 
hieß es 4:0 für uns und es ging tatsächlich weiter ins Viertelfinale. Dort warteten 
die Sportfreunde aus Forchheim. Sie brachten eine weiße Weste aus der Vorrunde 
mit – 4 Siege und 0 Gegentore. Vor dem Spiel versuchte unser Trainer Torte, die 
Kerzen bei uns anzuzünden in dem er unsere Chancenlosigkeit aufzeigte. Gunnar 
der Bärtige reagierte empört. Der Kniff von unserer Torte zeigte Wirkung. Und 
genauso spielten wir: bärtig, abgeklärt und effizient. Am Ende hieß es 4:0 und das 
Halbfinale konnte kommen. Mit zwei 4:0 Siegen im Gepäck spielten wir gegen 
unseren Vorrundengegner Berghausen. Jetzt waren sie fällig oder doch nicht? Ein 
intensives, rasantes, abwechslungs- und torreiches Spiel wurde den Zuschauern 
geboten. Am Ende hieß es 4:5. Die Reise endete und begann zugleich. Nächstes 
Jahr werden wir einen neuen Angriff auf den Pott wagen. Ich freue mich jetzt 
schon darauf mit unserem bunten, lebhaften und liebenswerten Haufen das 
nächste „Abenteuer“ zu bestreiten. Die Wettkampfhärte  für unsere bevorstehenden 
Aufgaben holen wir uns wie gewohnt in unseren Trainings am Mittwoch und 
Sonntag sowie den Turnieren in der Preseason. 

Sportliche, humorvolle, weihnachtliche und liebe Grüße von
Volker - The Funny One oder Two
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AH-Fußball FVD Tradition

Wie in jedem Jahr, begann auch 2023 mit dem traditionellen Spiel der Einladung 
des SV Hatzenbühl. Nach einem Unentschieden im letzten Jahr konnte diesmal 
wieder ein Sieg eingefahren werden. 
Das Spiel ist allerdings nebensächlich. Der Haupt-Act ist das anschließende 
Schlachtfest in der KFZ-Halle in Hatzenbühl. Hier waren wir auch zahlreich 
vertreten. Höflichkeit heißt, dass man nicht zu früh die Location verlässt und da 
wir höflich sind, haben wir dies natürlich auch sehr gerne so durchgeführt. 

Selbstverständlich fand auch regelmäßig das sonntägliche AH-Training auf dem 
kleinen Kunstrasen statt.
Hochgeschwindigkeits-Fußball der Perfektion ist hier zu bestaunen. Bis zur 
Eröffnung des neuen Clubhauses konnten wir anschließend den Tennis-Raum 
nutzen sodaß das Training wie jeden Sonntag planmäßig von 10.30 Uhr bis … (15/18 
Uhr) stattfinden konnte. Gerne sind auch weitere Spieler willkommen, die sich 
fussballerisch noch etwas weiter entwickeln wollen. Vorrausetzung ist, dass man 
sich bei einem Schuss über den Zaun einen Kasten Bier leisten kann. 
An dieser Stelle auch nochmals herzlichen Dank an die Tennisabteilung, die uns in 
den Räumlichkeiten duldet bzw. geduldet hat.
Willkommen heißen in unserer Trainingsrunde durften wir auch die neuen 
Wirtsleute Deniz und Selcuk. Wir haben unser neues Clubhaus bereits ins Herz 
geschlossen und fühlen uns sehr wohl. Neben tollem Essen gibt es auch das ein 
oder andere Bierchen dort. Auch hier ist Zuwachs gerne gesehen. Gerade Sonntags 
bei den Heimspielen.

Im Sommer wurde dann auch etwas Tennis gespielt. Bei hochsommerlichen 
Temperaturen wurde Tennis auf weltklasse-Niveau geboten. Schade eigentlich, 
dass nicht noch mehr Zuschauer den Weg zum Platz gefunden haben. 
Übrigens ein Traum, wenn man eine solche Anlage hat wie wir sie vorfinden. Den 
fleißigen Helfern, der Dienstagsgruppe sowie Joachim Rutz und Ralph 
Hammerstiel sei an dieser Stelle ein großes Lob und herzlichen Dank 
ausgesprochen.
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Sportlicher Höhepunkt war das Kleinfeldturnier in Forchheim. Leider haben wir 
das Finale im Neunmeter-Schießen verloren. Aber auch ein 2. Platz in einem top 
besetzten Turnier war natürlich auch ein Grund zu feiern. Was muss – das muss. 

Gegen Ende des Sommers fand dann auch unser „Fussballer-Urlaub“ statt. Es 
ging überraschenderweise dieses Jahr nach Mallorca. Tatsächlich sind hier mehr 
Teilnehmer zu verzeichnen als im wöchentlichen Training.
Neben vielen Museums- und Kirchenbesuchen fanden wir auch den Weg ins 
mallorquinische Gebirge. Dazwischen wurden einige Radtouren unternommen. 
Ruck Zuck waren die schönen Tage damit auch schon wieder um. Schade 
eigentlich, dass es versäumt wurde ein paar schöne Bilder aufzunehmen. 
Zumindest eines wurde gemacht. Naja, vielleicht beim nächsten Mal.
Die Planungen für den nächsten Urlaub laufen schon wieder auf Hochtouren. Wir 
sind alle gespannt, wo es im Jahr 2024 hingeht.

Damit neigt sich dann auch das Jahr 2023 dem Ende entgegen. Vielen Dank an der 
Stelle den unermüdlichen Helfern und Organisatoren der Traditionsmannschaft 
bzw. Herren 40 Tennis.
Insbesondere an Kai Huber – für die Bierbesorgungen und Pfandrückgabe. 
Thorsten Kutterer für die Orga verschiedener Events, Timo Capuziello für die 
handwerklichen Erledigungen und den Starköchen Toni Masi, Mauro Grasso und 
Franco Scafati. Sofern ich jetzt ein paar vergessen habe bitte ich um Entschuldigung.

Allen Mitgliedern und Freunden wünschen wir weiterhin schöne Tage auf der 
Anlage, ein frohes Weihnachtsfest sowie einen guten Rutsch ins neue Jahr. 
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Zeltlager Treff-Team 2023

Im vergangenen Jahr standen die Planungen für das Zeltlager 2024 im 
Vordergrund. 

In der Zeit vom 29.07. bis 09.08.2024 (1. und 2. Woche der Sommerferien in 
Baden-Württemberg) ist es für Jungen und Mädchen im Alter von 8 bis 16 
Jahren (Jahrgänge 2008 bis 2016) wieder so weit. Das Zeltlager findet im 
kommenden Jahr 2024 in Ittendorf nahe dem Bodensee statt. 

Wie in jedem Zeltlager werden wir uns auch diesmal bemühen, eine 
Freizeitgestaltung der ganz besonderen Art zu bieten, die allen Teilnehmern 
noch lange in Erinnerung bleiben wird. Mit viel Freude und Spaß, mit 
besonderen Erlebnissen, Lagerfeuer und viel Kameradschaft.

Aktuell haben wir schon einige Anmeldungen. Wer noch dabei seien möchte 
findet weitere Informationen auf unserer Homepage: 
www.zeltlager-daxlanden.de.

Wer Lust und Motivation hat, sich ehrenamtlich als Betreuer beim Zeltlager 
einzubringen und somit mit seiner Mitarbeit das Zeltlager bereichern möchte, 
kann sich gerne bei uns melden.



Genieße badische Gastfreundschaft im Herzen von Daxlanden 
im Wirtshaus Im Jagdgrund – der gemütlichen Vereinsgaststätte 
der SG DJK/FV Daxlanden 1912 e.V.

Erlebe badische Gastfreundschaft im liebevoll gestalteten 
Innenbereich oder entspanne im Sommer in unserem
idyllischen Biergarten. Genieße eine vielfältige Auswahl 
an badischen Speisen, dazu frisch gezapfte Biere 
von Hoepfner, hausgemachte Limonaden und Eistees. 
Alles begleitet von unserem herzlichen Service.

FFeiere besondere Momente bei uns! 
Ob Geburtstage, Hochzeiten oder andere große Anlässe, 
unser Wirtshaus bietet den idealen Rahmen für unvergessliche 
Veranstaltungen. Unser Team steht bereit, 
um deine Feier perfekt zu gestalten.
Tauche ein in eine Atmosphäre voller Herzlichkeit 
und Liebe – von Anfang an. 

Das WiDas Wirtshaus Im Jagdgrund in Daxlanden 
heißt dich herzlich willkommen, 
wo Genuss, Geselligkeit und 
Gastfreundschaft zuhause sind!

Wirtshaus Im Jagdgrund GmbH | Im Jagdgrund 10 | 76189 Karlsruhe | Tel. 0721 94543225
daxlanden@wirtshaus-im-jagdgrund.de | wirtshaus-im-jagdgrund.de
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Jahresbericht Tennis
Im Jahr 2023 freuen wir uns über eine stabile Mitgliederzahl von 106 
Tennisbegeisterten in unserer Abteilung. Dies zeigt, dass unser Angebot und 
unsere Gemeinschaft weiterhin attraktiv sind.

Am 24. April 2023 wurde die Freiluftsaison feierlich eröffnet. Unter strahlendem 
Sonnenschein starteten wir mit einer Bewirtung und einem gemischten Spiel 
unter den Mitgliedern in die neue Saison. Dies war eine großartige Gelegenheit, 
nach dem langen Winter, alte Freunde wiederzusehen und neue Mitglieder 
willkommen zu heißen.

Unsere vier Tennisplätze waren und sind in Top-Zustand, dank der engagierten 
Arbeit von Ralph und Joachim, die sie hervorragend, auch unter dem Jahr, 
hergerichtet haben. Die Spielerinnen und Spieler können sich bei uns immer 
auf optimale Bedingungen für spannende Matches freuen.

In der Medenrunde 2023 haben wir drei Mannschaften gemeldet: die Damen 
30, Herren 30 und Herren 40, die mit großem Einsatz und Teamgeist angetreten 
sind. Nach den Aufstiegen im vergangenen Jahr, mussten sich leider die 
Herren 30 und Herren 40, in starken Gruppen, mit dem Abstieg abfinden. Die 
Damen hingegen konnten sich in ihrer Gruppe gegen starke Konkurrenz 
immer wieder behaupten. Zusätzlich gibt es eine Damen-Freizeitmannschaft, 
die montags unter der Anleitung unseres Trainers Oliver Rottler trainiert und 
den Tennissport in entspannter Atmosphäre genießt.
Darüber hinaus freuen wir uns, Andreas Streeck, Spieler der Herren 30 und 
40, als unseren neuen Jugendwart begrüßen zu dürfen. Er bietet während der 
Freiluftsaison ein Jugendtraining für Einsteiger und Fortgeschrittene an, um 
den Nachwuchs für unseren Sport zu begeistern und zu fördern.
Während der Freiluftsaison trafen und treffen wir uns montags zur Bewirtung 
unter der hervorragenden Leitung von Hüttenwirt Jürgen Malsam und seinem 
Adjutanten Sebastian Rutz. Hier gibt es Speisen und Getränke zu kleinen 
Kosten, die der Abteilung zugutekommen. Dieses gesellige Beisammensein 
stärkt nicht nur den Zusammenhalt in unserer Abteilung, sondern ist auch 
immer wieder ein kulinarischer Genuss. An dieser Stelle sei allen Mitgliedern 
und auch Nicht-Mitgliedern gedankt, die sich in der vergangenen Saison in der 
Küche beteiligt haben!
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Die Saison wurde am 16. September 2023 mit bei gemeinsamem Grillen und 
kühlen Getränken gebührend abgeschlossen. Ein kleines gemischtes Doppel-
Turnier mit wechselnden Partnern sorgte für Spaß und gute Stimmung. Hier 
stand nochmals die Freude am Tennis und dem gemeinsamen Beisammensein 
im Vordergrund.

Wir heißen alle Tennisinteressierten herzlich willkommen, egal ob Einsteiger 
oder Fortgeschrittene. Als Gast könnt ihr gegen einen kleinen Preis von 10€ 
auf unseren Plätzen spielen. Oder wenn ihr gleich Teil unserer Tennisabteilung 
werden möchtet, bieten wir Geselligkeit, Teamgeist und die Freude am 
geteilten Hobby mit der Filzkugel. Meldet euch bei Interesse unter djk.fvd.
tennis@gmail.com, um mehr Informationen zu erhalten und Teil unserer 
Tennisfamilie zu werden.

Wir blicken auf ein erfolgreiches Jahr 2023 zurück und freuen uns auf eine 
ebenso aufregende und sportliche Saison im kommenden Jahr. Vielen Dank an 
alle Mitglieder, Trainer und Unterstützer, die unsere Abteilung so großartig 
machen!

Mit sportlichen Grüßen
Dominik Reiffer
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Fitness und Gymnastik in der SG Daxlanden
Immer Dienstag treffen sich Frauen jeden Alters zu einer peppigen 
Fitnessstunde mit Musik. Um 19 Uhr in der Adam-Remmele-Sporthalle 
(Rheinstrandsiedlung) gibt es für 1,5 Stunden Spaß und Figur bei 
professioneller Anleitung durch Jacqueline. An Sommertagen sind wir auch 
Outdoor mit Workout auf der Wiese.  Die Förderung der Herzaktivität, 
Beweglichkeit, Kraft – alles ist dabei – die neusten wissenschaftlichen 
Erkenntnisse werden umgesetzt und führen zu einem super Wohlbefinden, die 
Rückenprobleme mit Spaß und Bewegung deutlich verbessern.
Und ab und zu wird auch gefeiert. Wir freuen uns auf jede neue Teilnehmerin.

Einstieg jederzeit möglich (auch mit 10-er Karte)
Einmal kostenlos „schnuppern“ – gerne.



Aus der Volksbank Karlsruhe Baden-
Baden, der Volksbank Pforzheim und der 

VR Bank Enz plus wird für Sie die 

Volksbank pur - persönlich und regional.

Eine starke Gemeinschaft

für unsere Region! 

volksbank-pur.devolksbank-pur.de

Baden-Baden

Pforzheim

Karlsruhe

Wilferdingen

Rastatt



28    Enorm in Form  

 

Die Wanderabteilung der SG Daxlanden

Wir boten 2023 kleinere Wanderungen in der näheren Umgebung von 
Daxlanden und Karlsruhe an.

Überblick unserer Aktivitäten 2023:
Es begann am 19.03 mit einer kleinen Runde. Startpunkt war der Karlsruher 
Hof. Wir gingen über das Hafentor durch den Auenwald bis nach Knielingen. 
Entlang der Alb zurück zum ASV Daxlanden führte der Weg dann zum 
Karlsruher Hof.

Die diesjährige Abteilungsversammlung sollte im Anschluss der Wanderung 
im Karlsruher Hof stattfinden. Leider wurde die Sitzung aufgrund mangelnder 
Teilnehmer nicht durchgeführt.

Am 16.04. war der Parkplatz hinter dem Hauptbahnhof Startpunkt zur Alb 
Runde nach Daxlanden. Doch wie verhext regnete es diesen Tag ohne 
Unterlass, so dass die Runde abgesagt wurde.

Doch der Mai sollte uns für das schlechte Wetter im April entschädigen. Vom 
Treffpunkt am Albgaubad ging es über den Panoramaweg hoch zum 
Schützenhaus Ettlingen und zurück zum Startpunkt Albgaubad. Die letzten 
Wanderungen fielen wegen mangelnder Teilnehmer aus. Daher löst sich die 
Abteilung, wie in der letzten Ausgabe 2022 bereits befürchtet, zum Jahresende 
2023 auf.

Ich möchte mich bei allen die mir und meinen Vorgängern geholfen und 
unterstütz haben herzlichst bedanken. Es bleiben mir trotz der bitteren 
Entscheidung viele schöne Erinnerungen an die vergangen Jahre (2006 – 
2023).

Joachim Boué
Abteilungsleiter

Allen Lesern wünsche ich ein schönes Weihnachtsfest 2023 und ein gutes 
neues Jahr 2024.
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Immer wieder dienstags …

…trifft sich eine kleine Gruppe rüstiger Rentner, um dies und das auf unserem 
Vereinsgelände zu erledigen. Leider können wir inzwischen das Lied der 
„Zehn kleinen Fische“ singen, denn es wird immer einer weniger. 

Aus gesundheitlichen Gründen musste Helmut Maier nach über 15 Jahren der 
aktiven Unterstützung aus unserer Gruppe ausscheiden und aufgrund weiterer 
Krankheitsfälle sind wir immer wieder zusätzlich geschwächt. 

Aber dennoch, was unsere Gruppe leistet, kann sich sehen lassen und lässt 
sich sehr gut am hervorragenden Erhaltungszustand unserer Sportanlage 
erkennen. Nicht nur dienstags, sondern an fast jedem anderen Tag der Woche 
trifft man einen oder zwei aus unserer Gruppe auf dem Sportgelände, die 
verschiedenste und notwendige Arbeiten erledigen. Im Laufe eines jeden 
Jahres summiert sich dies auf rund 1.700 Arbeitsstunden.

In diesem Jahr war unsere Gruppe auch bei der Räumung der alten Einrichtung 
unserer Gaststätte gefordert. Besonderes Engagement benötigte hierbei der 
Ausbau der Thekenanlage und der Kücheneinrichtung. Auch die sonstige 
Einrichtung wurde komplett ausgebaut und in Container verbracht. 

Der Schwerpunkt liegt auf der Pflege unserer Außenanlage und so macht es 
uns selbstverständlich auch sehr viel Spaß, wenn im Frühjahr und Sommer 
Kleintraktoren, Rasenmäher und Freischneider auf unserem Gelände 
brummen. Zur Arbeit gehört auch die Unterhaltung der Naturrasen- und 
Kunstrasenplätze. Hier sind dann striegeln, düngen oder kehren unsere 
Hauptaufgaben. Auch die Wartung der Beregnungsanlage der Fussball- und 
Tennisplätze steht regelmäßig an. Reparaturarbeiten an unseren teilweise 
bereits hochbetagten Maschinen nehmen immer wieder zusätzlich Zeit in 
Anspruch. Ein Mann ist nach jedem Wochenende nur damit beschäftigt, den 
Müll auf unserem Gelände samt Parkplatz einzusammeln, besonders ärgerlich 
sind dabei die gedankenlos weggeworfenen Kronkorken und Zigarettenkippen.
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Auch Herbst und Winter halten uns auf Trab. Es müssen Bäume, Sträucher 
und Büsche geschnitten und Laub gesammelt werden. Glücklicherweise führt 
wenigstens eine Abteilung, den in einer Mitgliederversammlung festgelegten 
Arbeitsumfang durch und hält damit die Zaunanlage weitgehend intakt. Dafür 
ein Dankeschön aus der Dienstagsgruppe. Alle anderen und für die Abteilungen 
festgesetzten Arbeiten, werden leider kaum angegangen und nicht regelmäßig 
ausgeführt! Einige Wochen erhielten wir Unterstützung durch junge Männer, 
die Sozialstunden ableisten mussten. Die Betreuung dieser Männer wurde 
ebenfalls durch die Dienstagsgruppe sichergestellt. Der Beitrag zur 
Unterhaltung der Anlage war allerdings eher überschaubar.

Nach getaner Arbeit sitzen wir dann meistens noch gemütlich für ein 
Stündchen mit einer Brezel und einem oder zwei Bier zusammen und 
unterhalten uns über aktuelle Vereins- oder Sportthemen und ca. vier Mal im 
Jahr treffen wir uns zu einem gemeinsamen Essen in unserer Vereinsgaststätte.
Wir würden uns über Neuzugänge freuen!

-rf-



Tannenweg 14 · 76287 RheinstettenTannenweg 14 · 76287 Rheinstetten

www.www.schwall-medienschwall-medien.de.de

SCHLUSS MIT EINTÖNIG!

WERBETECHNIKER
UND

MEDIENGESTALTER 
(M/W/D)

www.schwall-medien.de/jobs



Hol Dir Deine Adventsüberraschung  
bei uns im Gumo ab. 

10€ Gutschein*
für Dich oder Deine Liebsten 

*Maximal ein Gutschein pro Person.   
Aufladbar bis 31.12.2024.  

Gutschein direkt nach Aufladung im Café einlösbar. Nicht 
einlösbar an Samstagen, Sonntagen und Feiertagen.

MUSTER


